

2 Nueva exposición en Amós Salvador

4 y 5 Debate sobre el Estado de la Ciudad 7 XXXI Festival de Teatro en el Bretón 8 Entrega del IV Premio Logroño de Novela

'El ayuntamiento entre el cuerpo físico urbano y el alma social ciudadana es la tarea que los logroñeses nos han encomendado y es la tarea a la que nos estamos dedicando en cuerpo y alma'.

Estas palabras centraron la intervención con la que el Alcalde de Logroño, Tomás Santos, inició el Debate sobre el Estado de la Ciudad el pasado lunes.

Un discurso en el que repasó la gestión de su equipo de gobierno durante todo el año, anunció nuevos compromisos de futuro y concluyó planteando una pregunta al Partido Popular:

'Tengo interés en saber, y supongo que también lo tienen todos los logroñeses, qué es lo que ustedes han hecho por la ciudad durante este año'.



Logroño, en cuerpo y alma

De primero, economía

Tras dedicar un emotivo recuerdo a los guardias civiles muertos en Afganistán y a la familia que murió en la explosión de Gran Vía, el alcalde se centró en la situación económica municipal:

'Les estamos costando a los logroñeses 200.000 euros menos al año que el gobierno anterior'. 'Hemos reducido la presión fiscal per cápita de 456 euros en 2006, a 439 el pasado año'.

'Somos la quinta ciudad menos endeudada de España: 50 millones de euros, frente a los 689 de la Comunidad Autónoma de La Rioja'.

Compromisos cumplidos

El alcalde repasó los compromisos adquiridos el pasado año, cumplidos en más de un noventa por ciento, entre los que destacó 'el nuevo vial entre La Estrella y Los Lirios, el autobús gratis para menores de ocho años y la congelación de impuestos y tasas municipales...'.

El Cuerpo Físico Urbano

Los tres ejes sobre los que el alcalde articuló la gestión de la ciudad como cuerpo físico son:

El Soterramiento del Ferrocarril,

la Recuperación del Casco Antiquo.

la Integración Medioambiental del Ebro.

'El cambio que ha experimentado Logroño este año, gracias al soterramiento del ferrocarril, es el más espectacular de toda su historia'.

La recuperación del Casco Antiguo la adjetivó de 'imparable', y añadió: 'Basta con darse un paseo por sus calles para comprobar que esto es así'.

'Nuestro compromiso con el Casco Antiguo se resume de manera rotunda en que ha sido declarado Área de Rehabilitación Integral, a la que destinaremos 14 millones de euros'.

Por último, enumeró 'la red de 12 kilómetros pea-

tonales en ambas márgenes del Ebro, la Vía Verde del Cortijo, el nuevo Embarcadero de La Playa y el nuevo Frontón del Revellín'.

Futuro Inmediato

El Plan General de Urbanismo,

en trámite de aprobación.

El compromiso con la Sostenibilidad:

- ampliación de la depuradora
- red de carriles bici y peatonalizaciones.

El Plan Estratégico Logroño 2020.

Un 'instrumento para articular el Logroño que demandan los ciudadanos'.

El Alma Social Ciudadana

El alcalde destacó el compromiso de su gobierno con la cohesión social, como expresión de lo que describió como 'el alma ciudadana'.

Infancia y Juventud

'En cuatro años pasaremos de 40 plazas en Centros Municipales de Educación Infantil a 440...', afirmó Santos. '...y del millón de euros que el Partido Popular destinó a chiquibecas cuando gobernaba, a cuatro millones y medio'. 'En nuestra apuesta de vivienda v empleo es donde se refleja nuestro compromiso con la juventud'.

Cultura y Deporte

'La rehabilitación del teatro Bretón y la biblioteca Rafael Azcona, que abrirá sus puertas en 2011, son ejemplos de nuestro compromiso cultural'. 'Promovemos el deporte como fuente de salud y en dos años hemos duplicado la cifra de abonados a Logroño Deporte. Este año hemos construido el polideportivo de Pradoviejo, el campo de fútbol de Yagüe y el frontón del Revellín.

Turismo y Festejos

El alcalde destacó el gran incremento del número de turistas que visitan Logroño, y 'que aportan a la ciudad unos ingresos anuales de 16 millones'.

Proyección exterior

Santos citó los actos del 50 aniversario del hermanamiento con Dax y los 'intercambios escolares y artísticos con todas las ciudades hermanadas'. En Cooperación al Desarrollo, el principal objetivo es 'trabajar de forma más eficaz y coordinada', y para ello el Ayuntamiento ha lanzado una convocatoria propia de ayuda a la cooperación.

Otra manera de hacer

'Hemos logrado una estrecha complicidad con los vecinos' con la potenciación de las Juntas de Distrito y el Consejo Social, el presupuesto participativo y la creación de la red de Voluntarios de Logroño que cuenta con 400 personas.

Compromisos

Al cierre de la primera sesión del debate, el alcalde anunció la creación de dos líneas de autobús, una desde Bretón de los Herreros hasta el hospital San Pedro y otra que conectará el centro con La Portalada. Además, la flota de transporte urbano se refuerza con siete vehículos ecológicos. Este mes arranca la reforma de Avenida de Burgos. También se remodelarán las calles Beratúa, Oviedo y Caballero de la Rosa, y plazas de la Paz, Primero de Mayo y Fermín Gurbindo. La Policía Local ampliará su plantilla con 16 nuevos agentes, se pone en marcha una unidad de prevención del tráfico de drogas... 'y una enorme cantidad de tareas iniciadas, cimientos de lo que

aún queda por hacer y para todo lo cual nos

sobran ambición y entusiasmo'.

De viernes...



VIERNES 8

Mercado de los pimientos Plaza Joaquín Elizalde

De 11 a 14 y de 17 a 20 horas Punto de lectura Parque del Carmen De lunes a viernes, y también sábados de 10 a 14 horas.

Feria del Libro Antiguo

y de Ocasión Inauguración en el Espolón.

De 18 a 20 horas Movilteca

Juegos infantiles en zonas comerciales. El viernes 8, en plaza Joan Miró.

19 horas

Fiestas del Pilar

Disparo del cohete en la plaza de la iglesia de Varea. Fiestas del 8 al 12 de octubre.

19 horas XVIII Encuentro

de Mujeres y Teología Parroquia de los Salvatorianos.

20 horas Auditorio municipal

Entrega de premios de la asociación de Donantes de Sangre.

20 horas Concierto comentado

'La bandurria hasta la época romántica'. En Ibercaja Portales

22 horas Visita a Santiago

Entradas en Logroño Turismo (1 €).

SÁBADO 9

Viaje a Santiago de Compostela Organiza asociación Plus Ultra.

10 horas XVIII Encuentro de Mujeres

y Teología Sala de conferencias del Ayuntamiento.

11 horas Visita a Santiago Entradas en Logroño Turismo (1 €).

De 11 a 14 y de 17.30 a 19.30 horas

Aula de La Grajera 'Sellos y cartas'.

De 11 a 14 horas

Ecobus en plaza de las Chiribitas Actividades y talleres infantiles.

11.30 horas Camino del Vino

Generando Vista PICTORICA EN LA RIOJA Ortigosa · Julio Sarramián · arín - Janire Nájera

Salida de Escuelas Trevijano (5 €).

'Balcones decorados'.

en el 941 24 59 43.

Ruta teatralizada

Catarsis jazz en otoño 'Gonzalo Zubillaga'.

desde Logroño Turismo.

'La fiesta de los jueces'.

17.30 horas

20.30 horas

Teatro Bretón

XVIII Encuentro

Logroño en un paseo

11 horas

11.45 horas Rincones de Logroño

Salida de Escuelas Trevijano (3 €).

Taller en la Casa de las Ciencias

'Taller-saurio'. Para niños y niñas de 5 a 8 años de edad. Inscripción gratuita

Salida desde Escuelas Trevijano (5 €).

Bodegas Franco Españolas (25 €).

Salida en autobús a las 18.45 horas

■ DOMINGO 10 ■ ■ ■

Organiza Colectivo Ecologista Riojano.

de Mujeres y TeologíaSala de conferencias del Ayuntamiento.

Entradas en Logroño Turismo (3 €).

Excursión a los Picos de Urbión

Inscripción en el 610 069 571.

El próximo jueves 14 de octubre se inaugura en la sala Amós Salvador la muestra 'Generando vista previa', que aglutina el trabajo artístico de cuatro jóvenes rioianos:

la fotógrafa Janire Nájera y los pintores Julio Sarramián, Aitor Lanjarín y Nicolás Ortigosa.

La exposición puede verse en la sala Amós Salvador hasta el 28 de noviembre.

De 11 a 14 y de 17.30 a 19.30 horas Aula de La Grajera 'Sellos y cartas'.

De 11 a 14 horas

Ecobus en plaza de las Chiribitas Actividades y talleres infantiles.

12 horas

Visita al yacimiento de Valbuena Reservas en Logroño Turismo (1 €).

De 12.30 a 14.30 y de 18.30 a 20.30

Recogida de firmas contra la Pena de Muerte

Junto a Logroño Turismo. Organiza Amnistía Internacional.

19.30 horas Teatro Bretón

'La función por hacer'.

LUNES 11

De 18 a 20 horas Movilteca

Juegos infantiles en zonas comerciales. El lunes 11, en la plaza de la Vendimia.

18.30 horas Aulas de la 3ª Edad

'Problemas medioambientales actuales'.

19.30 horas

Informática en el Ateneo 'Instalación guiada de Linux'.

MARTES 12

De 8 a 16 horas

Mercado de los pimientos Plaza Joaquín Elizalde.

a jueves



19.30 horas Teatro Bretón

'Maná maná'.

■ MIÉRCOLES 13 ■ ■

18.30 horas

Aulas de la 3ª Edad

'Los derechos de los pensionistas', por María del Bueyo Jalón.

De 18 a 20 horas Movilteca

Juegos infantiles en zonas comerciales. El miércoles 13, en la plaza 1° de Mayo.

20 horas Charla en el Ateneo

'Las pirámides, tumbas de dioses'.

JUEVES 14

10 horas II Congreso Internacional de Integración e Inmigración

Días 14 y 15, en Caja Rioja Gran Vía. Colabora el Ayuntamiento de Logroño.

De 18 a 20 horas Movilteca

Juegos infantiles en zonas comerciales. El jueves 14, en Gran Vía.

17 30 horas

Cine en el aula de la Tercera Edad 'La venganza de Milady'.

20 horas Charla en el Ateneo

'Beneficios del humor para la salud'.

20.30 horas

Ciclo de cine y comercio

'Julie & Julia'. Invitaciones en Logroño Punto Comercio, presentando ticket de compra en comercio local.

PUNTO LIMPIO MÓVIL

Lunes a viernes, de 9 a 13.30 y de 16.30 a 18.30 h., sábados de 9 a 15 y domingos de 9 a 13.30 h.

Viernes 8: Pl. del Ayuntamiento y Pq. La Solana (Yagüe)

Sábado 9: Av. Aragón y Alcampo Domingo 10: Portillejo

Lunes 11: Rosalía de Castro y 1º Mayo Miércoles 13: Espolón y Gran Vía

Jueves 14: Pl. San Pedro y Pl. Mercado

PaseARTE...

AYUNTAMIENTO

- XXXIX Exposición Filatélica y Numismática. Hasta el 10 de octubre.
- El arte de mirar. 11 de octubre a 2 de noviembre.

CASA DE LAS CIENCIAS

- Cambio climático. Preguntas y respuestas. Hasta el 17 de octubre.
- Dinosaurios en el lienzo. Imágenes de un mundo perdido. Hasta el 8 de diciembre.
- •¡He visto un lince! Hasta el 28 de noviembre.

■ LOGROÑO TURISMO

• Il Maratón Fotográfico Ciudad de Logroño. Hasta el 28 de febrero.

■ SALA AMÓS SALVADOR

• Generando vista previa. Del 14 de octubre al 28 de noviembre.

OTRAS EXPOSICIONES

- Gladiadores: héroes de la arena. Caja Rioja La Merced, hasta el 16 de octubre.
- Mi hermano es un robot. Ibercaja Portales, hasta el 30 de octubre.





Menú de Noticias

ESTRENOS POLIDEPORTIVOS



El pasado lunes 4 de octubre abrió sus puertas el nuevo polideportivo de Pradoviejo, que llevará el nombre del pelotari riojano Titín III.

El alcalde visitó las nuevas instalaciones, con más de 2.700 metros cuadrados de superficie, que han contado con una inversión de 2,8 millones de euros y están equipadas con frontón, cancha polideportiva, vestuarios, aseos y un centro de entrenamiento de pelotaris. Juegos infantiles, partidos de pelota y el descubrimiento de una placa conmemorativa sirvieron para inaugurar las nuevas instalaciones, cuya construcción ha sido financiada con el Fondo Estatal de Inversión Local adjudicado por el Gobierno de España.

El alcalde también visitó el pasado viernes el recién remodelado polideportivo del colegio Doctores Castroviejo, en el que se han invertido 284.000 euros.

EDIFICIO DE MARISTAS

En enero de 2011 comenzarán las obras de construcción y urbanización en el solar que ocupaba el antiguo colegio de Maristas, entre las calles Colón, Ciriaco Garrido y Calvo Sotelo. El concejal de Desarrollo Urbano, Miguel Gómez Ijalba, ha detallado que la primera fase de las obras incluye la construcción de un edificio de seis alturas que albergará unas 28 viviendas, y la urbanización de una plaza pública de 7.000 metros cuadrados en los terrenos que ocupaba el patio del colegio. Ijalba avanzó que se mantendrá la fachada del edificio principal del colegio, con acceso por Calvo Sotelo, y se construirá un aparcamiento subterráneo bajo la plaza.

VIVIENDAS EN VALDEGASTEA

El Ayuntamiento y la promotora Zenón Hernáiz han firmado un convenio de colaboración para ofrecer 51 viviendas libres ubicadas en Valdegastea a precio de VPO concertada. Los pisos, de entre 60 y 70 metros cuadrados de superficie, cuentan con dos dormitorios, trastero y garaje, y estarán construidos el próximo año. El bloque de viviendas dispondrá de piscina y zonas deportivas comunes. El precio de los pisos será de 1.773 euros por metro cuadrado, un 28% menos que en el mercado libre. Los interesados pueden dirigirse a la promotora, en Avenida de la Paz, 19.

CONVENIO CON LA



El Ayuntamiento ha firmado un convenio con la Universidad Popular por el que se compromete a aportar 75.000 euros para la financiación de las actividades desarrolladas por esta entidad.

UNIVERSIDAD DE LA EXPERIENCIA

Hasta el 18 de octubre está abierto el plazo de matrícula en la Universidad de la Experiencia, una iniciativa de la Universidad de La Rioja en colaboración con el Ayuntamiento. El programa educativo está dirigido a personas adultas. Más información en el 941 299 184.

SORTEO DE ACOVARA

Los comercios minoristas de Vara de Rey, agrupados en la asociación Acovara, distribuirán a lo largo de este mes cupones para participar en el 'sorteo de otoño' que se celebrará el próximo 14 de octubre, y en el que se concederán seis vales de compra por valor de 500 euros cada uno.

CITA FOTOGRÁFICA

El 16 de octubre habrá una salida fotográfica por la Vía Verde de El Cortijo. Inscripción en la sede de la Asociación de Vecinos de la Carretera de El Cortijo.

PASARELA DE LA CAVA

Esta semana se ha aprobado la contratación de las obras de reparación de la pasarela de La Cava, dañada por un fuerte temporal que azotó Logroño el año pasado.

La empresa Freyssinet SA será la encargada de reponer los 63 cristales de esta pasarela peatonal y de instalar tensores de acero para reforzar todas las piezas de vidrio que decoran la estructura. El presupuesto total de la obra es de 142.000 euros.

GALERÍA DE TIRO OLÍMPICO



El alcalde de Logroño, Tomás Santos, acompañado por varios miembros de la corporación municipal, visitó el pasado viernes las nuevas instalaciones del Club de tiro Rey Pastor, en la calle Beratúa. La galería, construida en un local cedido por el Ayuntamiento, cuenta con diez puestos de tiro y albergará concentraciones de la selección española de tiro olímpico.

PROMOCIÓN DE LA MUJER



La concejalía de Derechos Sociales ha desarrollado a lo largo de los últimos meses varios programas destinados a la inserción sociolaboral de mujeres pakistaníes. Talleres de nuevas tecnologías y de costura, cursos de español, actividades deportivas y visitas al museo Wurth y al Casco Antiguo, han sido algunas de las actividades dirigidas a este colectivo.

CONTRA LA VIOLENCIA DE GÉNERO

Ayer, jueves 7, se celebró en la plaza del Ayuntamiento una concentración contra la violencia de género, convocada por la Mesa de la Mujer. El acto contó con la participación de representantes del Consejo Municipal de Personas Mayores y con una amplia representación de colectivos de la tercera edad.

JUNTA DE GOBIERNO LOCAL

Esta semana se ha aprobado la adjudicación provisional de las obras de reforma de la cubierta del colegio público Vuelo Madrid-Manila a la empresa Arbeloa Construcciones, por un importe de 90.000 euros.

Otro de los asuntos destacados ha sido la adjudicación provisional de subvenciones a asociaciones de comerciantes y artesanos para la realización de actividades de dinamización comercial

Se ha aprobado también la puesta en marcha de varios cursos de formación ocupacional: atención sociosanitaria, auxiliar de hostelería, gestor de almacén y carretillero.

"PSOE y PR no tienen nada que ofrecer a la ciudad"



"¿Vive usted mejor que hace tres años, señor Santos? La respuesta es no". Así comenzó la portavoz del Partido Popular su intervención en el Debate del Estado de la Ciudad. Cuca Gamarra acusó al alcalde de subir los impuestos, el billete del autobús y el coste de las actividades deportivas, "practicando unas políticas que no son las que necesita la ciudad para la

"Mi proyecto se basa en situar a Logroño entre las ciudades más modernas del país"

generación de actividad económica".

A continuación reprochó al alcalde la política económica que ha desarrollado, acusándole de "haber recibido un Ayuntamiento saneado y haberlo dejado con un déficit de 23 millones, sólo un millón ahorrado y con 3,2 millones de remanentes"

Gamarra habló durante su intervención de situar a Logroño entre las ciudades más modernas del país. Para lograrlo, la portavoz del PP definió cuatro ejes: una ciudad basada en las familias y las personas; con calidad de vida; con generación de actividad económica y empleo; y con una marca de ciudad.

Cuatro ejes que se desarrollarían con medidas como la creación de una red de escuelas infantiles; con apoyo a las familias numerosas; con proyectos como el de la parcela del hospital San Millán; con la puesta en marcha de un Centro de Creación Contemporánea; con una ciudad que atraiga empresas a sus polígonos; con menos impuestos; y que se convierta en la capital europea del vino.

La concejal del grupo municipal popular se refirió en varias ocasiones a la política económica del actual gobierno municipal. Para Gamarra se trata de políticas "que no son válidas para los ciudadanos de Logroño, como lo demuestran los números rojos que han hecho saltar las alarmas".

En este sentido, Gamarra recordó que el Ayuntamiento se ha visto obligado a realizar un Plan Económico Financiero que, según la edil, "usted mismo ha incumplido ya con la subida de sueldo de los trabajadores de *Logroño Deporte*, con la subida de la partida de Festejos que ha pedido el señor Varea, y con el préstamo que tendrá que pedir para pagar la estación de autobuses".

Análisis del pacto de gobierno

La situación del pacto firmado entre el PSOE y el PR centró otra parte de su intervención.

Para Gamarra, "no tienen nada que ofrecer porque simplemente mintieron". Habló de "inestabilidad política y crisis en el Ayuntamiento de Logroño, con concejales que no se hablan". Y añadió: "sólo se atiende a las cosas que interesan a los dos partidos del gobierno, y se busca la confrontación con el gobierno regional mientras el gobierno de España nos olvida".

Gamarra criticó la destrucción de patrimonio de la ciudad y recordó al alcalde Tomás Santos que su firma no estaba en el documento que echó a andar el soterramiento en Logroño.

Sobre las obras en el trazado del tren, Gamarra afirmó que Santos ha mentido a los logroñeses con el derribo de la estación del tren y con la cota cero.

La portavoz del Partido Popular concluyó anunciando que si gobierna reducirá de once a ocho el número de concejales liberados, eliminará los asesores a cargo del dinero municipal, y restructurará la administración local en cinco grandes áreas, "minimizando la externalización de asistencias técnicas".

"Logroño es una ciudad para presumir"



Logroño es una ciudad para presumir, que se encuentra mucho mejor que como nos la encontramos en 2007".

El portavoz del Partido Riojano, Ángel Varea, desmontó en un momento el catastrofismo y pesimismo que minutos antes había tratado de dibujar el Partido Popular. Varea resaltó que la Legislatura ha estado condicionada por dos aspectos especiales.

"El Casco Antiguo ha experimentado un impulso espectacular en los últimos tres años"

"Por un lado -dijo- la grave recesión económica; y por otro, el asedio constante del Gobierno regional a la ciudad de Logroño".

Desde esas premisas, el portavoz del PR apuntó que ha sido necesario trabajar en dos líneas muy claras: "resolviendo los problemas heredados de los decorados de cartón piedra que dejó el PP -Gran Vía, Lobete, accesos al hospital y barrios incomunicados y, al mismo tiempo, poniendo en marcha proyectos que sacaran a Logroño de su letargo comercial, cultural, turístico y de abandono de espacios como el Casco Antiguo".

Precisamente, el Casco Antiguo fue, junto a la Promción Turística de la Ciudad, uno de los pilares de la intervención de Ángel Varea. "Ahora ya el Casco Antiguo es un lugar interesante".

Y recordó que la población del

barrio con más historia de la ciudad ha aumentado en los últimos dos años, "algo que está directamente relacionado con los programas de ayuda a la rehabilitación".

Para Varea, en el Casco Antiguo sólo se producen buenas noticias, y anunció: la puesta en marcha para la recuperación comercial del espacio comprendido entre la calles Portales y San Gregorio, a través del alquiler de locales municipales con opción de compra a cambio de un compromiso de inversión y permanencia.

Del mismo, modo resaltó un aspecto estético como la retirada del tendido eléctrico de las calles, con el fin de mejorar su apariencia. Y es que, según el portavoz del PR, el Casco Antiguo es uno de los principales reclamos turístico de la Ciudad. "Un sector -señalóque ha experimentado un impulso espectacular en los últimos tres años gracias al trabajo del Partido Riojano; antes con el PP estaba abandonado"

Buenas cifras de turismo

Los datos así lo avalan: en 2010, hasta el mes de septiembre, han pasado por la Oficina de Turismo, 77.000 turistas, que han dejado más de 15 millones de euros en la ciudad.

Entre 2007 y 2010, las acciones de promoción turística han tenido una repercusión en Logroño de más de 53 millones de euros. "Creo que merece la pena el esfuerzo". Con el fin de continuar mejorando en este sentido, Varea propuso la creación de un consorcio que dinamice el ahora abandonado aeropuerto de Logroño. La puesta en valor del aeropuerto

"permitirá a Logroño dar continuidad al impulso en materia turística y, al mismo tiempo, generar sinergias que beneficiarán al conjunto de los sectores económicos de la ciudad".

Por otro lado, Ángel Varea, propuso ubicar el centro de salud del Casco Antiguo en el actual hospital provincial.

"Creemos que es un lugar idónea -explicó- ya que puede prestar servicio a los barrios de El Campillo, San Antonio y el propio Casco Antiguo", destacó el portavoz del Partido Riojano.

■ GRUPO MUNICIPAL PARTIDO SOCIALISTA

"Este ha sido el año de los derechos sociales"

Domingo Dorado, portavoz del grupo municipal socialista, comenzó su intervención felicitando al alcalde por el discurso del primer día ya que "demostró tener ideas, propuestas y proyectos importantes e ilusionantes para esta ciudad".

En esa línea, Dorado recalcó que la exposición de trabajos detallada por el alcalde en la primera jornada del Debate demuestra que se trata de una labor proyectada para continuar en la próxima legislatura.

"Este ha sido el año de los Derechos Sociales, como los dos anteriores, pero este año el gobierno municipal ha hecho un esfuerzo especial para aumentar hasta los 11 millones dicha partida, en unas circunstancias económicas complicadas".

El portavoz socialista hizo una comparación entre los debates de esta legislatura y los celebrados en la anterior: "Con el PP, en los debates se hablaba de aparcamientos, construcción y ladrillos, y con el Partido Socialista se habla de ayudas a guarderías, ludote-

"Con el Partido Socialista se habla de guarderías, ludotecas y bienestar social"

cas, inversiones en bienestar social ...".

Dorado aprovechó su intervención para recordar la apuesta del equipo de gobierno local por convertir a Logroño en la 'Ciudad de las personas', y con ese hilo conductor repasó de manera somera las distintas áreas del gobierno.

El portavoz socialista dedicó parte de su intervención a hablar del soterramiento, "un proyecto que comenzó una corporación socialista a principios de los años 90, prosiguió con tres corporaciones del PP y que ha rematado, eficazmente, este equipo PSOE-PR dirigido por Tomás Santos", recordó Dorado.

"La única pega es que el mal convenio firmado en 2002 por el PP, junto con la triste actuación de Concepción Gamarra y sus socios regionales, están provocando que



el Gobierno de Pedro Sanz castigue a los logroñeses haciéndonos pagar los 24 millones de euros de la Estación de Autobuses, competencia exclusiva de la Comunidad Autónoma", acusó Dorado.

Oposición insulsa

El portavoz socialista también tuvo palabras para la oposición municipal del PP y aseguró que "Concepción Gamarra sigue haciendo una oposición insulsa, defendiendo siempre los intereses de su partido en el ámbito regional por encima y en contra de los intereses de los logroñeses".

Domingo Dorado acusó a la candidata del PP de "ser cómplice de la mala educación del presidente Sanz hacia el alcalde Santos, y sus continuos desprecios a los logroñeses".

Además, Dorado calificó la política de Gamarra de "demagógica e hipócrita", asegurando no comprender que "vaya a terminar siendo candidata de su partido a ningún puesto político, porque ha llegado a traspasar todas las líneas rojas de la ética, como en el caso del calendario, poniéndose en manos de la ultraderecha y el fundamentalismo religioso".

Domingo Dorado finalizó su intervención en el debate sobre el estado de la ciudad alabando el espléndido trabajo realizado por los concejales del PR, agradeciendo la labor de Tomás Santos al frente del equipo de gobierno. Y dirigiéndose a él, concluyó: "gracias por tu diferente forma de ser, tu diferente forma de actuar, tu cercanía y la educación con la gente y con las instituciones".

■ RÉPLICAS Y COMPROMISOS

"Estamos liderando proyectos históricos para Logroño"

En respuesta al discurso de la portavoz del PP, el alcalde afirmó que "en Logroño se vive mejor que nunca", y que las encuestas indican por tercer año consecutivo que los ciudadanos españoles eligen Logroño como la tercera mejor ciudad española para vivir. El alcalde acusó a Cuca Gamarra de estar inhabilitada para ser candidata a la alcaldía de Logroño, acusación que sustentó en varias razones: "porque usted juega siempre en contra de los intereses de Logroño; porque defiende los ataques a la autonomía municipal; por callarse ante la falta de financiación regional de la estación intermodal; y por ser la responsable de la chapuza de la Gran Vía". "No tiene personalidad propia y está a lo que le mandan", concluyó el alcalde.

Tomás Santos explicó que su equipo de gobierno se encontró un Ayuntamiento muy poco saneado, y ha tenido que hacer frente a "pagos de gran cuantía derivados, por ejemplo, de las obras de Gran Vía o del centro deportivo municipal de Lobete".

El alcalde resaltó la estrecha colaboración durante los tres últimos años entre el Ayuntamiento de Logroño y el Gobierno de España. Gracias al apoyo del Gobierno central estamos liderando proyec-



tos históricos para esta ciudad: el soterramiento del ferrocarril la recuperación del Casco Antiguo la integración del Ebro en la ciudad. El nuevo Palacio de Justicia, la comisaría de Policía Nacional y el tren de Alta Velocidad son otros de los proyectos que se están impulsando con el apoyo del Gobierno central.

En la réplica al PR, el alcalde destacó la buena marcha del gobierno de coalición y se comprometió a seguir solicitando al Gobierno de España el cumplimiento de los acuerdos incluidos en el pacto de gobierno local: gratuidad de la AP-68 y la incorporación de Logroño a la alta velocidad.

"La segunda fase del soterramiento arrancará en 2011"

Al final del debate el alcalde de Logroño, Tomás Santos, manifestó su compromiso de que las obras de la segunda fase del soterramiento del ferrocarril comiencen en 2011.

En el apartado de políticas educativas, Santos afirmó que la ciudad contará en 2011 con 265 nuevas plazas públicas de Educación Infantil, y anunció un incremento en la partida presupuestaria destinada a las 'chiquibecas', en las que se invertirá un millón de euros el próximo año.

En el ámbito de los derechos sociales, se sigue incrementando el presupuesto de la concejalía y se promueven medidas económicas como el aumento en la bonificación del impuesto de bienes inmuebles para las familias numerosas y rebajas fiscales para las empresas que creen empleo indefinido.

El alcalde insistió en su apuesta por el transporte urbano, reflejada en iniciativas como la instalación de paneles informativos audiovisuales en las paradas de autobús o la activación de una página web con información completa sobre este servicio de transporte.

También se impulsará la rehabilitación de zonas urbanas deprimidas, se pondrá en marcha un programa socioeducativo con menores de la zona sur-oeste y se seguirá avanzando hacia la 'administración electrónica'.

PLAZA AYOR

Presupuesto de todos

La convocatoria de Presupuestos Participativos de este año ha recibido más de 3.000 propuestas, según explicaron la concejala de Participación Ciudadana, Inmaculada Sáenz, y la presidenta de la Federación de Asociaciones de Vecinos, Ángeles Matute.

Se han recogido 500 propuestas más que en 2009, y los distritos más participativos han sido el Sur y el Este.

Los asuntos más demandados hacen referencia a arreglo de aceras y calles, e implantación de medidas de ahorro energético: farolas que funcionen con energía solar y combustible ecológico para los vehículos municipales, entre otras propuestas.

Todas estas propuestas serán debatidas en las Juntas de Distrito, y las más votadas se incluirán en los presupuestos municipales para 2011.



V Z V VOTO

Envíenos su queja, sugerencia, crítica o propuesta a:

debuenafuente@logro-o.org

Me gustaría que la Policía Local velase por el cumplimiento de los horarios de carga y descarga de mercancías, ya que algunos establecimientos comerciales del centro de la ciudad los incumplen muy a menudo.

URBANO

Los precios de la entrada a las instalaciones de Las Norias me parecen abusivos, espero que para la próxima temporada de verano bajen un poco las tarifas.

CRISTINA

Vivo en Valdegastea y voy en silla de ruedas. En la línea de autobús 5, que utilizo habitualmente, la rampa no funciona casi nunca. Me gustaría que las paradas de autobús tuviesen una zona de acera elevada para facilitar el acceso de las personas con discapacidad.

LARRAITZ

Las calles del Casco Antiguo están llenas de óxido de las planchas de hierro que ponen cada vez que hay una obra. Por favor, límpienlo.

ALBERTO

Pueden suscribirse gratuitamente a *De buena fuente* llamando por teléfono al 010 o al 941 277001.

Ordenanza cívica

En 2011 entrará en vigor la nueva Ordenanza de Convivencia Ciudadana, cuyas líneas básicas ha dado a conocer hace unos días la edil de Medio Ambiente, Concepción Arribas. El objetivo de la nueva norma es regular las conductas incívicas como ensuciar espacios públicos o causar destrozos en zonas verdes y mobiliario urbano.

Arribas insistió en el carácter educativo de la ordenanza, y explicó que en su proceso de elaboración han intervenido colectivos vecinales, las distintas unidades municipales y todos los grupos políticos con representación en el Ayuntamiento de Logroño. La ordenanza establece multas de 30 a 200 euros para faltas leves, de hasta 400 euros por faltas graves y de hasta 600 euros por faltas muy graves. Además, si los infractores son menores, la sanción podrá sustituirse por trabajos comunitarios como limpiar calles o colaborar con los servicios de atención a personas mayores.

CINE PARA MAYORES

El próximo 19 de octubre arranca en los cines Moderno una nueva edición del Cine para mayores. El ciclo se celebrará todos los martes, hasta el 21 de diciembre, y habrá pases a las 17 horas (para mayores de 65 años y personas prejubiladas) y las 20 horas (para desempleados mayores de edad).

El ciclo arranca con la película 'Julie y Julia', protagonizada por Meryl Streep, e incluye títulos españoles como 'Que se mueran los feos' o 'Pájaros de papel', y obras de cine internacional como 'El escritor' o 'Mi segunda vez'.

Además, en esta temporada habrá una importante novedad, el pre-estreno de 'The Way', una película dirigida por Emilio Estévez y cuyo rodaje se realizó en varias ciudades españolas, entre ellas Logroño. Esta cinta podrá verse en los cines Moderno el 19 de noviembre

Los abonos para asistir al ciclo completo estarán a la venta en la taquilla del cine, los días 13 y 14 de octubre, al precio de 9 €. Los pases de las 17 horas serán exclusivamente para las personas que hayan adquirido el abono para el ciclo completo.

También podrán adquirirse, cada semana, entradas sueltas para la película que se proyecta ese martes. El precio de la entrada es de 1 €.

DIME con quién (NDAS

Hermanos de Ghana

Unión fraternal

La asociación Hermanos de Ghana surgió hace diez años con el objetivo de mejorar las condiciones de vida de los trabajadores y las familias procedentes de ese país africano. El presidente del colectivo, Yakubu Fuseini, explica que hay más de un centenar de socios que se reúnen quincenalmente para hablar de sus problemas y buscar, todos juntos, el mejor modo de resolverlos.

Encontrar trabajo y tramitar el permiso de

residencia son los asuntos más acuciantes. La asociación organiza además talleres para que los niños y niñas nacidos en España puedan seguir en contacto con la cultura y el idioma de Ghana, y colabora en numerosas actividades propuestas por entidades como Rioja Acoge y la Mesa por la Convivencia.

Quienes deseen saber más sobre la asociación y sus actividades pueden llamar al teléfono 688 204 220.



TEATRO BRETÓN



Mañana, sábado 9 de octubre, a las ocho y media de la tarde, se abre el telón del XXXI Festival de Teatro de Logroño con la obra 'La fiesta de los jueces', a cargo de *Teatro El Cruce*.

El domingo 10, a las 19.30 horas, 'La función por hacer', versión de 'Seis personajes en busca de autor'. El martes 12, a las 19.30 horas, 'Maná maná. El regreso', una crónica de parias.

El sábado 16 de octubre, a las 20.30 horas, la compañía de danza Sol Picó presenta 'El llac de les mosques'.

El **domingo 17**, a las 19.30 horas, la compañía Yllana presenta su espectáculo más reciente: 'Zoo'.

El **viernes 22**, a las 22 horas en el salón de columnas, actuación del clown **Gregor Wollny**.

El **sábado 23 de octubre**, a las 20.30 horas, llega al Bretón **'19:30'**, una sátira sobre el poder.

El **sábado 30**, a las 20.30 horas, Teatro de la Abadía ofrece su último trabajo, **'Fin de partida'**.

Programación de noviembre

La agenda de noviembre se inicia el **día 5** a las 20.30 horas con el espectáculo clown 'Mirando a yukali'.

El **sábado 6** a las 20.30 horas y el **domingo 7** a las 19.30 horas, **'Todos eran mis hijos'**, de Arthur Miller, en versión de Claudio Tocachir.

El viernes 12, a las 20.30 horas, 'El alma se serena', de la Companya Hongaresa de Teatre.

El sábado 13, a las 20.30 horas,

Entradas y abonos

Ya están a la venta en la taquilla del teatro Bretón y en la página web teatrobreton.org las entradas y abonos para este ciclo de teatro.

Quienes deseen asistir únicamente a alguno de los cuatro ciclos (panorama, autor, clown y para todos los públicos) que integran el festival, obtendrán un descuento del 25% si adquieren un abono para el ciclo completo. Hay además descuentos para grupos y para los titulares de carné joven y universitario.

'Tercer cuerpo (la historia de un intento absurdo)', una obra de Claudio Tocachir.

El **domingo 14**, a las 19.30 horas, **'Ojos y cerrojos'**, de la compañía Cuarta Pared.

El jueves 18 y el viernes 19, a las 22 horas en el salón de columnas, el espectáculo circense 'Artistas o bestias'.

El **domingo 21**, a las 19.30 horas, **'Sin sangre'**, por la compañía chilena *Teatrocinema*.

El **sábado 27**, a las 20.30 horas, **'Un tranvía llamado deseo'**, Vicky Peña y Roberto Álamo, bajo la dirección de Mario Gas.

El festival se cierra el martes 7 de diciembre a las 20.30 horas, con 'El cerco de Leningrado', de José Sanchís Sinisterra, dirigida por José Carlos Plaza y protagonizada por Beatriz Carvajal y Magüi Mira.

A IENCIA IERTA

I He visto un lince!

El lince ibérico está considerado por la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza como el felino más amenazado del planeta. La Casa de las Ciencias presenta una nueva exposición para dar a conocer este bellísimo y formidable animal.

Sus autores son los naturalistas Enrique Navarro y Ezequiel Martínez, que han puesto sus experiencias personales al servicio de esta muestra con la que pretenden "contagiar al público nuestra admiración por la especie, mostrando a través de dibujos diferentes aspectos de la biología de este depredador".

La esposición muestra 28 grandes imágenes, realizadas a grafito por Enrique Navarro, tomadas a lo largo de los numerosos avistamientos de linces que ha realizado en Doñana y en la Sierra de Andújar. En la actualidad, según los

datos del último censo facilitado por la Junta de Andalucía hace unas semanas, el número de linces con el que contamos en España está entre 271 y 290 ejemplares, sin incluir los que permanecen en los centros de reproducción y cría ex-situ.

Precisamente estos programas de conservación tienen su espacio también en la exposición, a través de ordenadores con enlaces a webs especializadas, que dan cuenta de los esfuerzos dedicados a la supervivencia del lince. Completa la muestra un apartado de libros de consulta procedentes del Centro de Documentación de la Casa de las ciencias

Además, para quienes quieran profundizar en el conocimiento de esta especie, los autores de la exposición ofrecerán una conferencia el próximo 18 de noviembre.

¡He visto un lince! Exposición en la Casa de las Ciencias. Hasta el 28 de noviembre.



IV Premio

GRO 10

de Novela

David Torres

El pasado miércoles día 6 se falló el IV Premio Logroño de Novela, convocado por el Ayuntamiento de Logroño, la Fundación Caja Rioja y la editorial Algaida. El jurado, presidido por el escritor y académico de la lengua Luis Mateo Díez, decidió por unanimidad conceder los 90.000 euros del premio a la novela 'Punto de fisión', de David Torres.

as bodegas Campoviejo fueron el escenario de la cena de gala en la que se dio a conocer, el pasado miércoles 6, el nombre del relato ganador del Premio Logroño de Novela 2010: 'Punto de fisión', escrita por el madrileño David Torres.

A la entrega del premio literario acudieron un centenar de personas vinculadas al mundo de la cultura y las letras.

Rogelio Blanco, Director General del Libro, Archivos y Bibliotecas, acudió a Logroño en representación de la ministra de Cultura, Ángeles González-Sinde, que no pudo desplazarse por problemas de agenda.

Elogio de la escritura

Durante el acto literario tomó la palabra el alcalde de Logroño, Tomás Santos, que

ensalzó 'el oficio de escribir' y agradeció la participación de los miembros del jurado (Luis Mateo Díez, Manuel Rivas, Fernando Marías, Félix Palma y Care Santos) en las jornadas literarias sobre 'Novela en español' que se han celebrado esta semana, y que han permitido a los escolares logroñeses y al público general disfrutar de la presencia de tan ilustre elenco de escritores.

Biblioteca Rafael Azcona

El alcalde insistió en el compromiso con la cultura asumido por el equipo de gobierno local, y destacó que uno de los proyectos más importantes en este ámbito ha sido la construcción de la primera biblioteca municipal de Logroño, que será inaugurada en breve y que llevará el nombre de Rafael Azcona, ilustre autor riojano.

'Punto de fisión'

'Punto de fisión' se compone de cuatro historias aparentemente inconexas, que se entrelazan.

Un manuscrito ambientado en la catástrofe de Chernobyl, la peripecia vital de un tipo anodino a quien un rayo está a punto de fulminar, una oleada de atentados terroristas en Madrid y la narración en torno a la cual se hilará el resto: los tejemanejes de un editor y su ayudante en el negocio.

El humor y el riesgo formal, unidos a una delirante postmodernidad, componen los materiales con los que David Torres construye el laberíntico y prodigioso edificio de su novela, en la que confluyen la más honda sensibilidad y el esperpento, el surrealismo y lo cañí, la crítica social y la pornografía.

Una novela, en suma, absolutamente rompedora, urdida por un escritor llamado a no ser uno más en el rebaño.

David Torres es madrileño y tiene 44 años. Licenciado en Filología Hispánica, es guionista del programa de televisión 'Al filo de lo imposible' y columnista habitual del diario El Mundo, y ha ganado varios premios literarios. En 2008 ganó los premios Tigre Juan de Novela y Hamett a la mejor novela policiaca por su obra 'Niños de tiza'.

En 2003 quedó finalista del premio Nadal con su relato 'El gran silencio', y en 1999 obtuvo el premio Desnivel de Literatura de Montaña, Viajes y Aventura con la novela 'Nanga Parbat'.

